



Pressemitteilung

Unternehmensergebnis 2018

Assura erstattet CHF 30 Mio. an ihre Versicherten zurück

Pully, 16. Mai 2019

Das Nettoergebnis 2018 der Assura-Gruppe beläuft sich auf CHF 61.9 Mio. nach Bildung einer Rückstellung von CHF 30 Mio. für die Rückerstattung an die Versicherten. Das Prämienvolumen erreicht CHF 3.8 Mia. Nach einem erneuten Versichertenzuwachs ist Assura der drittgrösste Krankenversicherer der Schweiz. Assura setzt sich ein für ein qualitativ hochstehendes und effizientes Gesundheitssystem.

Das Unternehmensergebnis 2018 von Assura bestätigt die positive Entwicklung im vergangenen Jahr. Mit einem konsolidierten Umsatz von CHF 3.8 Mia. gegenüber CHF 3.4 Mia. im Vorjahr erzielte die Gruppe ein Bruttoergebnis von CHF 91.9 Mio. (+2%) bzw. ein Nettoergebnis von CHF 61.9 Mio. nach der Bildung einer Rückstellung von CHF 30 Mio. für eine Überschussrückerstattung an unsere Versicherten.

Im Bereich der obligatorischen Krankenpflegeversicherung verzeichnet Assura eine Zunahme der Versichertenzahl und der verdienten Prämien sowie einen leichten Anstieg der Schadenquote. Der Verwaltungskostensatz konnte dank kontinuierlichen Anstrengungen auf 4.3% der Prämien (gegenüber 4.9% im Vorjahr) gesenkt werden. Im Jahr 2018 entsprachen diese Kosten CHF 146 pro Versicherten (gegenüber CHF 152 im Vorjahr).

Assura bleibt mit einem auf CHF 1.0 Mia. gestiegenen Betrag die grösste Risikoausgleichszahlerin zwischen den Krankenversicherern.

Rückerstattung von CHF 30 Mio. an unsere Versicherten

Ende 2018 fiel der Gesamtbetrag der zu vergütenden Leistungen in einigen Kantonen geringer aus als dies bei der Prämienfestsetzung erwartet wurde. Assura kann daher eine Rückerstattung zugunsten von rund einer halben Million Versicherten in zehn verschiedenen Kantonen vornehmen.

Diese Versicherten erhalten je nach Wohnkanton CHF 40 bis 100 pro Erwachsenen und CHF 20 bis 50 pro Kind ausbezahlt. Sobald das Bundesamt für Gesundheit die Zustimmung dazu erteilt hat, werden die Versicherten persönlich benachrichtigt.

«Die Rückerstattung von Überschüssen an ihre Versicherten steht im Einklang mit den Statuten der nicht gewinnorientierten Dachstiftung der Assura-Gruppe und zeugt von ihrer finanziellen Solidität», erklärt der CEO Ruedi Bodenmann.

Jeder achte Einwohner in der Schweiz vertraut Assura

Dank ihrer finanziellen Solidität kann Assura die Prämienentwicklung und den Anstieg der Pflegeleistungskosten moderat gestalten. Für die Versicherten garantiert dies Stabilität und Verlässlichkeit im Hinblick einer nachhaltigen Positionierung unter den günstigsten Krankenkassen der Schweiz.

Die Zahl der Personen, die Assura ihr Vertrauen schenken, nimmt weiter zu und beträgt über eine Million Versicherte in der obligatorischen Krankenpflegeversicherung und mehr als 500'000 Versicherte in der Zusatzversicherung. Assura ist aufgrund dieser Entwicklung zum drittgrössten Krankenversicherer der Schweiz geworden. «Wir sind uns der grossen Verantwortung bewusst, die diese Position mit sich bringt. Das Vertrauen unserer Kundinnen und Kunden motiviert uns, uns für eine gute Kundenbeziehung und ein leistungsstarkes und effizienteres Gesundheitssystem einzusetzen», betont Ruedi Bodenmann.



Assura-Gruppe: Finanzielle Kennzahlen¹

	2018	2017
Verdiente Prämien	CHF 3.8 Mia.	CHF 3.4 Mia.
davon obligatorische Krankenpflegeversicherung (OKP)	CHF 3.4 Mia.	CHF 3.0 Mia.
Leistungsaufwand	CHF 2.4 Mia.	CHF 2.2 Mia.
davon OKP	CHF 2.2 Mia.	CHF 1.9 Mia.
Risikoausgleich (RA, Aufwand)	CHF 1.0 Mia.	CHF 888.6 Mio.
Verwaltungskostenquote OKP	4.3 % der Prämien	4.9 % der Prämien
Combined Ratio	96.2%	98.2%
Solvenzquote KVG (Grundversicherung)	150.8 % ²	161.0 %
Ergebnis vor Zuweisung an Überschussrückstellung	CHF 91.9 Mio.	CHF 89.9 Mio.
davon KVG	CHF 69.6 Mio.	CHF 71.0 Mio.
Ergebnis nach Zuweisung an Überschussrückstellung	CHF 61.9 Mio.	N/A
davon KVG	CHF 39.6 Mio.	N/A

¹ Konsolidierte Werte

² Nach Zuweisung an Überschussrückstellung

Jahresbericht 2018

Der konsolidierte Jahresbericht 2018 ist unter www.assura.ch//de/uber-uns/publikationen abrufbar.

Kontakt

Karin Devalte
Leiterin Kommunikation
T. +41 (0)21 721 47 25 ; M. +41 (0)79 386 47 67
kdevalte@assura.ch

Kommunikationsabteilung Assura
presse@assura.ch
www.assura.ch/presse

Assura in Kürze

Die im Jahr 1978 gegründete Assura-Gruppe beschäftigt heute rund 1'300 Mitarbeitende in 16 Niederlassungen schweizweit. Mit über einer Million Versicherter ist die Assura-Gruppe der drittgrösste Krankenversicherer der Schweiz. Die Assura-Gruppe engagiert sich zugunsten ihrer Versicherten für die Erhaltung und Stärkung eines qualitativ guten und effizienten Gesundheitssystems, das die Sparbemühungen aller beteiligten Parteien fördert.